
1137

ACTA SESION ORDINARIA NMO DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 22 DE JULIO DE 2022.

La Concejala, señorita Edith Alvear Guerra, en ausencia de la señorita Alcaldesa,

que se encuentra haciendo uso de su feriado legal, siendo las 10 horas con 17 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria N°40 del

Concejo Municipal de Villa Alemana, celebrada con fecha 22 de julio de 2022, a la que

asisten la Concejala señorita Kesia Navarro Cueto, el Concejal señor Marcelo Valderrama

Magna, la Concejala señorita María Fernanda Ternicier Andrades, la concejala señorita

Cecilia Quinteros, el Concejal señor Guillermo Barra Arancibia, y el Concejal señor

Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales, Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, Gonzalo Gómez Bravo;

Director (S) del Departamento Jurídico, señor Paulo Norambuena Lama; Director de

Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; y el Secretario Municipal,

señor Patricio Torres Palominos.

La concejala Alvear entrega las excusas del Concejal Alonso Fierro, el cual por

motivos particulares no pudo asistir a esta sesión.

I. APROBACION DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIA N°14 Y

ORDINARIA N°38.

Se aprueban sin observaciones las actas de las Sesiones Extraordinaria N°14 y

Ordinaria N° 38.

II. TABLA ORDINARIA.

Antes de comenzar con los puntos de la tabla ordinaria, la concejala Alvear solicita a

las señoras y señores Concejales, colocarse de acuerdo y aprobar, para que el día lunes
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próximo se realice un concejo extraordinario, a las 10:00 horas, para tratar un tema único

que tiene que ver con la Corporación Municipal, por un convenio, estando todas las

señoras concejalas y todos los señores concejales de acuerdo, se establece que se

realizará una sesión extraordinaria el día lunes, a las 10:00 horas en forma virtual.

Para continuar, solicita incluir 2 puntos nuevos a la tabla:

- Como punto N°5 "Aprobación de contratación directa con empresa Dimacofi, de

arriendo de impresoras, fotocopiadoras y escáner para las diferentes unidades

municipales por un periodo de 6 meses, de acuerdo a los siguientes valores:

Item Uf+IVA

Impresión B/N (carta u oficio) 0.00045

Impresión color (carta u oficio) 0.0021

Con una condición comercial de mínimo garantizado de 220.000 páginas en B/N,

cuyo monto deberá ser calculado en la facturación mensual. Para cursar los estados

de pago se realizará la conversión del valor de la UF, al primer día del mes siguiente

al mes del servicio que se está facturando" y.

Como punto N^O "Aprobación de compromiso de aporte municipal para los gastos

de operaciones y mantención que ascienden a $ 25.077.265 del proyecto

Adquisición de Vehículos de Traslado para Estrategias Comunales de Villa

Alemana, postulados a Circular 37 del Fondo Nacional Código BIP 444964-0".

Estando todos de acuerdo las y los señores concejales, se incorporan a la tabla

estos dos nuevos puntos.

1. Aprobación de Convenio Mandato Completo irrevocable para Adquisición de

Activo no Financiero Circular 33 FNDR denominado Adquisición de Vehículos

para Dirección Municipal Parques y Jardines, comuna de Villa Alemana".

La señora Presidenta, concejala Alvear invita al Secretario Comunal de

Planificación, señor Gonzalo Gómez, quien entrega mayores detalles respecto del punto a



1139

tratar, explicando que se busca la adquisición de vehículos que faciliten la entrega del

servicio de retiro de podas y desechos vegetales, traslado de personal y la operatividad

de la oficina de control de plagas. Contempla la compra de una camioneta de cabina

simple, un camión doble cabina con montaje de tolva y un mini bus para 25 personas.

La concejala Navarro quiere saber si estos vehículos también podrán ser utilizados

por la Dirección Ambiental o son solo para Parques y Jardines. La Administradora

Municipal, señorita Karen Róblete le responde ,que a pesar de que la flota mencionada

está dirigida a Parques y Jardines, también están a disposición del quehacer municipal,

por lo que podrían cubrir tanto en la Dirección Ambiental, como en cualquier otra Unidad

que lo requiera.

El Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos, explica que este convenio

mandato requiere de un quorum de mayoría absoluta para ser aprobado, es decir 5 votos

favorables.

La señora Presidenta, concejala Alvear somete el punto N°1 a votación.

La concejala Navarro, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba

La Conceja Quinteros, aprueba

El concejal Barra, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, aprueba

Requiriéndose un quorum de mavoria absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceíales asistentes, el

síquíente acuerdo:

•  Autorizar a la Alcaldesa para suscribir el Convenio Mandato Completo e

Irrevocable (Adquisición de Activo No Financiero. Circular N°33). Fondo

Nacional de Desarrollo Reqional. suscrito entre el Gobierno Reqional de
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Valparaíso v la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana para la "Adquisición

Vehículos para Dirección Municipal Parques v Jardines".

La Secretaría Comunal de Planificación, deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Una vez completado el trámite de

firma v de aprobación por parte del Gobierno Regional de Valparaíso, la

Secretaria Municipal deberá proceder a la elaboración del respectivo Decreto

Alcaldício.

2. Aprobación de convenio mandato completo e irrevocable para adquisición de

activo no financiero circular 33 FNDR, Gobierno Regional de Valparaíso,

denominado Adquisición de 2 buses de 28 pasajeros para actividades

comunitarias comuna de Villa Alemana

El Secretario Municipal, señor Patricio Torres, explica que este convenio mandato

requiere de un quorum de mayoría absoluta para ser aprobado, es decir 5 votos

favorables.

La concejala Alvear, cede la palabra a don Gonzalo Gómez, quien explica que esta

circular viene en apoyo, para complementar la flota de buses municipal, dada la alta

demanda de los vecinos y organizaciones.

La concejala Navarro quiere saber si cada bus es para 28 pasajeros, y el Secretario

Comunal de Planificación le responde que sí.

La señora Presidenta, concejala Alvear somete a votación el punto N®2 de la tabla.

La concejala Navarro, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba

La concejala Quinteros, aprueba

El concejal Barra, aprueba
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El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, aprueba

Requiriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Concejales asistentes, el

síquiente acuerdo:

•  Autorizar a la Alcaldesa para suscribir el Convenio Mandato Completo e

Irrevocable (Adquisición de Activo No Financiero. Circular N°33). Fondo

Nacional de Desarrollo Reqional. suscrito entre el Gobierno Reqional de

Valparaíso v la ilustre Municipalidad de Villa Alemana para la "Adquisición de

2 buses de 28 pasaieros para actividades comunitarias. Villa Alemana".

•  La Secretaria Comunal de Planificación, deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Una vez completado el trámite de

firma v de aprobación por parte del Gobierno Reqional de Valparaíso, la

Secretaria Municipal deberá proceder a la elaboración del respectivo Decreto

Alcaldicio.

3. Entrega de Providencia N°217 del Departamento de Personal, mediante el que

informa contratos a honorarios indicados en planilla adjunta.

4. Entrega de Ord. N°267 de la Dirección de Administración y Finanzas que

contiene listado sobre licitaciones adjudicadas y contrataciones realizadas

durante el periodo comprendido desde el 11 al 19 de julio del año en curso.

5. Aprobación de contratación directa con empresa Dimacofi S.A., de arriendo de

impresoras, fotocopiadoras y escáner para las diferentes unidades

municipales por un periodo de 6 meses, de acuerdo a los siguientes valores
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ítem Uf+IVA

Impresión B/N (carta u oficio) 0.00045

Impresión color (carta u

oficio)

0.0021

Con una condición comerciai de mínimo garantizado de 220.000 páginas en

B/N, cuyo monto deberá ser calcuiado en ia facturación mensual. Para cursar

ios estados de pago se realizará ia conversión del valor de ia UF, al primer día

del mes siguiente ai mes del servicio que se está facturando.

La señora Presidenta, concejala Alvear, invita a don Roberto Allende, Encargado del

Departamento de Informática y Transparencia para que explique el punto en profundidad,

quien detalla el proceso ocurrido de desistimiento de la adjudicación de la Propuesta

Pública N°15/2022, el cual obliga a recurrir a una contratación directa con la empresa

Dimacofi, proveedor más conveniente de acuerdo a las cotizaciones realizadas.

El concejal Valderrama quiere saber porque el contrato se realiza en UF y no en

pesos. El señor Allende le explica que ese fue uno de los motivos del desistimiento de la

empresa Dimacofi en la Propuesta Pública N°15, ya que el peso deja congelados los

valores al día de hoy y los valores de los repuestos e insumos aumentan en forma

progresiva con las fluctuaciones del dólar, por lo que a ellos les facilita que al menos este

en UF. El concejal Valderrama pregunta si las demás ofertas también eran en UF, o había

alguna en pesos. El señor Allende le responde que para el trato directo eran todas en

pesos, exceptuando la de Dimacofi.

La Administradora Municipal agrega que parte de los motivos del desistimiento de la

empresa Dimacofi en la Propuesta Pública N°15/2022, fue la situación económica y la

inflación a nivel mundial, aumentando los precios de los insumos, por lo que varias

empresas hoy en día están cotizando en UF o en dólar, sin embargo, por la volatilidad del

dólar, se opta por contratar en UF. Explica que esta situación es similar a la ya vivida con

el desistimiento de la mano de obra, la cual alude a los mismos motivos económicos. La

concejala Alvear explica que ella también tenía dudas respecto a esta contratación

directa, ya que se le adjudicaría a la misma empresa que desistió de la Propuesta Pública
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N°15/2022 y si había recibido alguna especie de multa por su desistimiento, o si era

sancionado en el portal de compra, sin embargo, le explicaron que se trata de caminos

distintos y que había que adjudicar al mejor postor.

El concejal Góngora indica que, desde el punto de vista de los concejales, los tratos

directos no son lo más óptimo, sin embargo entienden que este caso es una excepción, y

que a la empresa se le cobró la boleta de garantía de seriedad de la oferta, además cree

importante aclarar que la siguiente empresa que cotizó, es 26 millones de pesos más cara

que Dimacofi. Señala que no están contentos con tener que adjudicar a una empresa que

desiste de su contratación inicial, sin embargo, por la urgencia del servicio, se ven en la

obligación de hacerlo.

La señora Presidenta, concejala Alvear somete a votación el punto N®5

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, aprueba

Requiríéndose un quórum de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Concejales asistentes, el

siquiente acuerdo:

•  Autorizar la contratación directa de la empresa Dimacofi S.A.. por un periodo

de 6 meses para proveer del servicio de "Arriendo de Impresoras.

Fotocopiadoras v Escáner para las diferentes unidades municipales", por los

siquientes montos v con un monto mínimo qarantizado de 220.000 páqinas en

B/N. cuvo monto deberá ser calculado en la facturación mensual:
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ITEM UF + IVA

Impresión B/N (carta u oficio) 0,00045

Impresión color (carta u oficio) 0,0021

Establece que para cursar los estados de paao. se realizará la conversión del

valor de la UF al primer día del mes siguiente al mes del servicio que se está

facturando.

6. Aprobación de compromiso de aporte municipal para los gastos de

operaciones y mantención que ascienden a $25.077.265 dei proyecto

Adquisición de Vehícuios de Traslado para Estrategias Comunaies de Vilia

Aiemana postulados a Circular 37 del Fondo Nacional Código BiP 444964-0.

La señora Presidenta, concejala Alvear, da la palabra al Secretario Comunal de

Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo, detallando las características de este punto.

La señora Presidenta, concejala Alvear somete a votación el punto N®6

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, aprueba

Se acordó por unanimidad de ias señoras v señores Conceiales asistentes,

aprobar el compromiso de aporte municipai. consistente en ia suma de $25.077.265.

correspondiente a los costos de operación v mantención, para postuiar al provecto

denominado "Adquisición de Vehículos de Traslado para estrategias comunales de

Villa Alemana". Código BIP 400449640. al Fondo Oficio Circular N°33. Gobierno

Regional de Valparaíso v cuva inversión asciende a $62.570.000.
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IV. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Marcelo Góngora Carvajal

Quiere realizar algunas consultas para que le hagan llegar un informe, primero del

programa de salud oral de JUNAEB, ya que a fines del año pasado el Director de

Educación, envió un correo a JUNAEB informando que este año no se va a contar con el

programa de salud oral, que consiste en la atención de dentistas de manera gratuita a

estudiantes de establecimientos municipalizados de la comuna, sin embargo luego de

algunas conversaciones con la Directora Regional, estaban en condiciones de aprobarse

esos recursos, pero hasta el día de hoy no existen novedades al respecto. JUNAEB indica

que desde la Corporación les señalan que el lugar donde se realiza el operativo no cuenta

con Resolución Sanitaria, lo cual le parece inquietante, sin embargo, anteriormente éste

se realizaba en otro Centro de Salud que si cuenta con Resolución Sanitaria, por lo que

pide que se reconsidere, ya que estaríamos a días de perder los recursos del programa

de salud bucal, lo cual le parece muy grave. Añade que hay que tener en cuenta que, de

no realizarse este programa, los estudiantes con problemas dentales, de igual manera

llegaran a la red de salud comunal. Quiere también conocer el estado de avance, la

situación de las resoluciones sanitarias de los Centro de Salud de Las Américas y Cien

Águilas, un informe del uso del escáner que estaba en el Consultorio de Puente Negro y

finalmente el centro de tránsito a la vida independiente, el cual tiene un presupuesto

aprobado de $ 60.000.000, sin embargo luego de un estudio realizado se sabe que serán

insuficientes para su integralidad, por lo que en algún momento se deberá analizar el

cómo costear el personal. La concejala Alvear pide autorización de las señoras y señores

concejales para darle la palabra a la Secretaria General de la Corporación para que

responda, y todos están de acuerdo. La Secretaria General le solicita al concejal que los

invite a una sesión de comisión para tratar estos temas en profundidad y poder explicarlos

uno a uno. La Administradora Municipal respalda lo indicado.

El concejal Góngora indica que hoy hay un evento en el Parque Cívico Belén y

algunas agrupaciones le hicieron llegar sus inquietudes porque el Municipio con una

antelación de no más de 3 días les informa que no podrán hacer uso de ese espacio, lo

cual considera que va en contra de lo que se ha pedido en concejos anteriores, y que

tiene que ver con visibilizar y fortalecer el trabajo de las agrupaciones para que puedan
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mejorar sus ventas, sin embargo, para el día de hoy no se pudo solucionar. Reitera su

solicitud de que las actividades próximas que realice el Municipio se lleven a cabo en

lugares que ayuden a fortalecer el trabajo de los emprendedores y que ojalá se les avise

con tiempo las actividades que se harán.

Otro tema tiene que ver con el pasaje Ilusión el cual debido a las lluvias ha

presentado muchas complicaciones, no solo de acceso y tránsito, sino que también con

los pozos del sector, por lo que solicita su limpieza.

Agrega que ayer se produjo la visita del Ministro de Vivienda, donde el Municipio

pregunta si es posible invitar autoridades locales como los concejales y pareciera ser que

les habrían informado desde la parte organizadora que como municipio no tenían la

facultad de invitar a nadie, sin embargo estaba la presencia de diputados, otros alcaldes,

pero dirigentes o concejales no estaban considerados por lo que cree que hay que

hacerlo presente, ya que siempre en este tipo de actividades se invitó a las autoridades

locales, como una tradición republicana. Cree que posiblemente fue un error de protocolo,

sin embargo, piensa que hay que presentarlo como una molestia e inquietud.

Solicita que le hagan llegar el grado de cumplimiento de los acuerdos a los que se

llegó en una reunión con la Junta de Vecinos Santa Sarah.

Finalmente informa de la situación de la recolección de aseo domiciliario, ya que

esta semana y las semanas pasadas habrían recibido innumerables reclamos de vecinos

en la intermitencia del servicio, es por esto que recuerda que en Villa Alemana existen dos

sistemas de recolección uno que es privado para un determinado sector y otro que es del

municipio y los sectores que normalmente se ven afectados por intermitencia, son

aquellos cubiertos por los camiones municipales, los cuales tienen problemas de

mantención. Piensa que es necesario buscar una solución a esto. El señor Gonzalo

Gómez le responde al concejal que, primero, respecto a las ferias, como municipio están

muy comprometidos con las ferias y se mejorará el tema de la entrega de información de

manera más expedita y oportuna. En cuanto al pasaje ilusión, señala que anotó el tema y

lo analizarán con el Director de Operaciones. La señorita Karen Róblete, finalmente indica

que respecto a la actividad a la que asiste el Ministro de Vivienda, quiere recalcar que es
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una actividad a la cual fueron invitados, no fue organizada por el Municipio. Aclara que en

una comisión anterior se había preguntado por parte de la concejala si era posible que

fueran invitados a todas las actividades municipales, dicho tema se conversó con la

Alcaldesa doña Javiera Toledo, y se acordó que así sería de ahora en adelante, sin

embargo esto no tiene que ver con las actividades a las que son invitados como

municipio, no obstante se realizaron las consultas a través de Gabinete y la respuesta fue

que ya estaban identificados los invitados y que esto ya estaba cerrado. Declara que

están muy de acuerdo con lo planteado por el concejal y que en otra ocasión serán más

enérgicos al respecto. Respecto a los camiones municipales, indica que están sufriendo

desperfectos insostenibles, y que son heredados de una administración anterior con

malas mantenciones preventivas. Señala que se está evaluando el aumentar la flota de

camiones contratados, y con esto quiere comprometer el voto de los señores y señoras

concejales para una eventual solicitud de modificación presupuestaria.

Concejal Marcelo Valderrama Magna

Comienza señalando que apoya lo indicado por el concejal Góngora respecto a la

visita del Ministro, concuerda con que hay que ser más enérgico en este tema. Respecto

a los camiones de aseo, manifiesta que también ha recibido reclamos al respecto y sabe

que la flota tiene problemas desde hace tiempo por lo que se había conversado y

solicitado evaluar la posibilidad de externalizar todo el servicio.

Quiere referirse a una visita realizada al condominio Alto del Bosque, en Avenida

Bernardo Leighton. El día 12 de junio hubo un incendio en uno de los departamentos, se

está a la espera del informe de bomberos, sin embargo, por lo que indican los vecinos, se

habría tratado de un desperfecto eléctrico. A raíz de esto, señala que se ha enterado de

que al menos 10 vecinos más se encuentran con problemas eléctricos, donde se filtra

agua por las conexiones eléctricas y bomberos se habría dado cuenta que la red seca no

funciona, ya que la presión no es suficiente, por lo que se está solicitando con urgencia el

informe de bomberos, y cree que el Municipio podría apoyar con ciertas acciones a los

vecinos de este conjunto habitacional, ya que habrían muchos más problemas

estructurales que los ya indicados. Agrega que los vecinos además están pidiendo apoyo

del Municipio en el retiro de los escombros de este incendio, el cual lleva casi un mes y
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medio de ocurrido. Además pide apoyo al departamento de alumbrado del Municipio, para

chequear las redes eléctricas de los departamentos.

Concejala María Fernanda Ternícier Andrades:

Comienza con la situación de una vecina de calle Santa Sarah, Los Jardines, la cual

indica que no existe muro de contención, por lo que parte del patio de los jardines está

cayendo a su casa. Señala que existe un informe del MINVU que tiene en su poder y que

entregará, donde se habla incluso del peligro de vidas humanas. Solicita que el Municipio

pueda intervenir para que se dé cumplimiento a esto.

Como segundo punto informa que ha recibido denuncias de los pueblos rurales y en

este caso del Patagual, ya que ocurrió un asalto a una adulto mayor, por lo que pide a los

demás concejales que se envíe una carta exigiendo a la delegación presidencial, un plan

maestro de seguridad para los pueblos rurales, que contenga acciones concretas con

recursos. Sabe que han ocurrido situaciones similares en Quilpué, por lo que indica que

podría ser un plan maestro de seguridad para sectores rurales de todas las comunas.

Solicitan que quede en acta que todos los concejales están de acuerdo en la redacción de

esta carta y todos los presentes votan que si lo están.

Invita a los vecinos a "Luces de Invierno con Tardes de Sabor" donde se cerrará la

calle Santiago desde Condell a Blanco, con gastronomía, cerveza, vinos, juegos infantiles,

entre otros.

Concejala Kesia Navarro Cueto:

Comienza indicando que vecinos del barrio norte le contaron que ganaron un

concurso para un cambio de alumbrado público a Led, y que llegaron los recursos pero no

se ha ejecutado, por lo que quiere que se le cuente de qué se trata, como se concursa

para otros sectores y cuando se ejecutará.

Como segundo punto trata el tema de lo que ocurre con las calles que se

encuentran sin pavimentar durante las lluvias. Agrega que ella participó en un taller de
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áridos reciclados, donde participaron algunos organismos estatales y particulares y se

hablaba de que se podrían aplicar estos áridos reciclados como una solución a dicha

problemática, por lo que le gustaría que algunos departamentos municipales pudieran

evaluarlo, como una medida vanguardista quizás pero que ayude a las personas.

Finalmente, como tercer punto indica que hace unos meses en el cabildo ambiental,

se habló de los humedales urbanos y quiere saber cuándo finalmente esto entrará a la

comisión de medio ambiente para poder sociabilizarlo con el resto de los concejales.

La Alcaldesa subrogante responde, sobre el primer punto que se programará una

reunión con la SECPLA para que le informen en qué etapa está. En cuanto a la propuesta

de las calles sin pavimentación, le parece muy interesante la propuesta por lo que le

pedirá al Director de Obras y Director Ambiental que puedan revisarlo. En cuanto a la

Ordenanza de Humedales le señala que se encuentra casi terminada, que está en las

últimas revisiones de rigor, por lo que próximamente estará a disposición de la comisión.

Añade que quiere comentar sobre la termoeléctrica Los Rulos, ya que la semana pasada

fueron notificados de la resolución del Consejo de Ministros donde no se acogen las

ultimas reclamaciones, por lo que quieren anunciar que seguirán adelante luchando.

Concejala Edith Alvear Guerra

Comienza agradeciendo al Departamento Jurídico ya que primero le entregaron

respuesta respecto al portón del pasaje doña Francisca, sin embargo quiere insistir, ya

que cuando el camión de aseo paso a llevar el portón y el motor, estos estaban en buenas

condiciones, por lo que pide profundizar el tema. Agradece también que recibieron todo el

legajo de documentos respecto a Lomas de Bellavista I, y que tendrán una reunión al

respecto. Agradece también por una gestión que realiza DIDECO, por un desalojo a una

vecina de Villa Alemana, ya que se le entregará una solución provisoria para apoyarla.

Saluda por el primer lugar nacional obtenido en el Convenio del Fondo de Estrategias de

Desarrollo Local Inclusivo con SENADI8.

Indica que en la semana tuvieron una reunión con Abastible, ya que ella había

pedido en una sesión anterior evaluar como profundizar los convenios existentes, además
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que se han elevado los robos de balones de gas en las poblaciones, por lo que cuenta

que ellos proponen un convenio más focalizado, para mil familias, donde la rebaja es de

$5.000. Indica que este convenio fue entregado a Jurídico y DIDECO para que puedan

evaluarlo.

Anuncia que estuvo en el campamento Lomas de Bellavista II, en el cual existen 3

comités de vivienda, con 120 familias, y en este sector no tienen agua, por lo que pide

que se exploren todas las vías de gestión para saber si existe alguna servidumbre que

permita llegar con la entrega de agua, quizás con ESVAL. La Alcaldesa Subrogante le

indica que desde la Gobernación Provincial se pondrá a disposición camiones aljibes para

la ayuda de campamentos, por lo que piensa que se podría evaluar. La concejala le

advierte que ella conversó con el delegado y le explicó que el convenio con Villa Alemana

partiría en octubre por lo que agradecería que los incluyeran.

Como otro punto tiene que ver con las intervenciones que ha realizado la empresa

ESVAL, en toda la comuna, ya que ha recibido varios reclamos de vecinos que indican

que desde la empresa van, colocan el cartel de peligro y nada más, o cuando trabajan,

colocan tierra pero no terminan de asfaltar. Recuerda que existía un reglamento o una

ordenanza que indicaba que cuando una empresa externa interviniera un sector, debían

tener autorización del Municipio. Cree importante hacer seguimiento a los trabajos de

ESVAL.

Plantea una situación vivida por vecinos que venían desde Viña del Mar hacia Villa

Alemana, en una micro de la línea 303, con un auxiliar en estado de ebriedad. Asegura

que traían cerveza y que tiene fotografías de aquello.

Respecto a la calle Irene Freí, quiere saber si ya se están haciendo los trabajos, ya

que entiende que estaban en el listado de trabajos de esta semana.

Por último, se suma a los reclamos de los demás concejales por el tema del aseo.
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Anuncia que mañana abra una Peña tributo a Alfonso Ruiz Pajarito, un brigadista,

pintor muralista, en la Asociación de Pensionados en calle Buenos Aires N°1391, por lo

que invita a todos a participar.

Don Gonzalo Gómez le responde que respecto a los trabajos de Irene Frei, se

realizó un despeje en el estero, un desagüe, y se trabaja en las zanjas. Explica que esa

calle en este momento está con mucho barro, por lo que desde lo técnico no es posible

introducir máquinas pesadas ya que las zanjas empeorarían.

La Presidenta, concejala señora Edith Alvear Guerra, indica que siendo las 11 horas

con 37 minutos se cierra la sesión Ordinaria NMO del Concejo Municipal.
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